



ÁVILA HACE 50 AÑOS



El Colegio Universitario de Medicina y la Escuela Universitaria de Enfermería fueron pioneros en Ávila. / FOTO: ARCHIVO

ÁVILA PIDE ESTUDIOS UNIVERSITARIOS

Las primeras autoridades abulenses reclamaron estudios superiores o de grado medio que hasta entonces eran inexistentes

JUAN RUIZ-AYÚCAR | ÁVILA
redacción@diariodeavila.es

La publicación de un artículo en la revista Actualidad Económica, titulado Universidad en Provincias, en el que se señalaba a Ávila como punto de posible localización de un centro enseñanza superior suscitó una amplia campaña de apoyo entre las principales autoridades abulenses, como eran el alcalde de la ciudad, Antonio Sánchez González, el gobernador civil de la provincia, Alberto Leyva Rey, y el presidente de la Diputación, Jaime Santa María Bejarano.

Respondían los tres dirigentes políticos al periodista Francisco José de Saralegui cuando escribió ese verano del 67 que se hablaba mucho de que Madrid necesitaba otra universidad que podría instalarse en las cercanías de la ciudad. Y se preguntaba: "Pero no es Ávila cercanía de Madrid? Esa ciudad, con su solera histórica y artística, con su paz y su estructura urbana actual, bien podría acoger a los universitarios como un estabilizador para la ciudad de Teresa, y profesores y alumnos un incentivo, una espuela, una fuente de riqueza y de juventud".

Recordaba el alcalde de Ávila, Antonio Sánchez González, los problemas que continuamente surgían a cualquier familia abulense en torno a sus hijos, problema que se hacían más candentes cuando los jóvenes trataban de adquirir títulos o estudios de gra-

do superior o medio, ya que en Ávila sólo se contaba con la Escuela de Magisterio, mientras que para cualquier otra clase de estudios o grados tienen que desplazarse fuera de Ávila, lo que no siempre era posible, sobre todo cuando las becas, pese a su incremento, eran insuficientes.

De ahí que la solución fuera para el alcalde de la ciudad conseguir una universidad, escuelas superiores o de grado medio, capaces de permitir "a nuestras familias que sus hijos adquieran este grado de enseñanza, hoy no asequible para todos", sentenció. Y recordó que la centralización existente en la universidad española hacía que los abulenses tuvieran que seguir emigrando para realizar sus estudios.

Hizo referencia el gobernador civil de la provincia, Alberto Leyva Rey, en este mismo sentido a las condiciones de todo orden que ofrecía la capital abulen-

se para aspirar a la creación de un centro de enseñanza superior o, al menos, de un centro de estudios técnicos de grado medio. Y cerró sus declaraciones hablando de la experiencia obtenida durante los años que llevaba funcionando la Escuela de Maestría Industrial, como valioso precedente, y que la próxima puesta en servicio del Colegio Menor de Juventudes Arturo Duperier significaba una firme esperanza.

No olvidaba el gobernador civil que la problemática de la descongestión industrial y de servicios de la capital de España había saltado de plano a la actualidad y que las condiciones de Ávila eran óptimas, por su proximidad, para convertirse en uno de los posibles polos de la descongestión.

El presidente de la Diputación Provincial hizo constar en sus declaraciones la adhesión de la Corporación que presidía, dispuesta a colaborar con el resto de las corporaciones para llevar a efecto toda la ayuda y la iniciativa precisas con el fin de poder crear una universidad o, en todo caso, una facultad de Derecho, de Medicina o escuelas de peritos agrónomos, industriales, etc.

Hubo que esperar largos años para que fuera la Universidad de Salamanca quien creara en Ávila un Colegio Universitario de Medicina y una Escuela de Enfermería, con la colaboración de la Diputación Provincial abulense.

El principal problema era el **centralismo universitario** que imperaba en Madrid y Salamanca